

## DISCURSO

**SR. ELÍAS ANTONIO SACA**  
**PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA**  
**ENTREGA DE PREMIO INQUIFAR 2006**  
**12 DE DICIEMBRE DE 2006**

PRIMERAMENTE DECIRLES QUE ES UN VERDADERO HONOR RECIBIR ESTE PREMIO QUE OTORGA LA ASOCIACIÓN DE INDUSTRIALES QUÍMICOS FARMACÉUTICOS DE EL SALVADOR (INQUIFAR), GALARDÓN QUE RECIBO EN NOMBRE DEL PUEBLO SALVADOREÑO, QUE ME LLEVÓ A ESTA POSICIÓN Y CADA UNA DE LAS PROMESAS. AL PRESIDENTE DE IQUIFAR, MUCHAS GRACIAS POR TUS PALABRAS, TOTALMENTE INMERECHAS, PERO LO RECIBO CON TODA LA HUMILDAD DEL MUNDO.

DESDE LA TOMA DE POSESIÓN EN EL 2004, DIJE QUE NUESTRO GOBIERNO TENDRÍA COMO PRIORIDAD EL DIÁLOGO CON TODOS LOS SECTORES DE LA VIDA NACIONAL, Y USTEDES HAN SIDO TESTIGOS DE COMO HEMOS PROPICIADO ESTE DIÁLOGO, QUE EN EL CASO PARTICULAR DE LA INDUSTRIA FARMACÉUTICA, NOS HA PERMITIDO SUPERAR VARIAS DIFICULTADES.

FRESCO TENGO TODAVÍA EN MI MEMORIA, LOS DÍAS CUANDO TENÍAMOS EL PROBLEMA DE INCUMPLIMIENTO DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON MÉXICO, NACIÓN QUE NOS IMPEDÍA QUE NUESTROS PRODUCTOS FARMACÉUTICOS INGRESARAN EN LAS MISMAS CONDICIONES QUE ENTRABAN LOS PRODUCTOS MEXICANOS A NUESTRO PAÍS, HABIÉNDOSE SUPERADO EN UNA PRIMERA FASE ESTE LITIGIO ARBITRAL INTERNACIONAL, EN EL CUAL SE CONTÓ CON LA DECIDIDA COLABORACIÓN DEL MINISTERIO DE ECONOMÍA Y DEL SECTOR FARMACÉUTICO.

HAY QUE DECIR QUE ESTE TEMA LO TRATE AL MÁS ALTO NIVEL CON EL EX PRESIDENTE FOX, DIALOGO QUE RINDIÓ EN PRINCIPIO LOS FRUTOS QUE HOY TENEMOS DE ACUERDO AL ARBITRAJE. RECIENTEMENTE ESTUVE EN LA TOMA DE POSESION DEL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN Y LOS FUNCIONARIOS QUE ME ACOMPAÑARON, YA SE HAN PUESTO EN CONTACTO CON LOS FUNCIONARIOS PARA SEGUIR ABORDANDO ESTA TEMÁTICA.

EN EL GOBIERNO ESTAMOS CONSCIENTES QUE EL ENTORNO INTERNACIONAL, PRESENTA UN NUEVO ESCENARIO PARA LAS EMPRESAS, PUES DEBIDO A LA INTENSIFICACIÓN DE LAS RELACIONES COMERCIALES INTERNACIONALES, HOY TENEMOS QUE COMPETIR EN NUESTRO MERCADO Y EN LOS MERCADOS FORÁNEOS. ESTO ES INELUDIBLE E IRREVERSIBLE Y PRESENTA UNA GRAN OPORTUNIDAD DE CRECIMIENTO Y DESARROLLO, COBRANDO ESPECIAL RELEVANCIA LUEGO DE LA ENTRADA EN VIGENCIA DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON NUESTRO PRINCIPAL SOCIO COMERCIAL: ESTADOS UNIDOS.



EN NUESTRO PLAN DE GOBIERNO ESTABLECIMOS, QUE LA COMPETITIVIDAD ES LA BASE FUNDAMENTAL PARA ALCANZAR UN PAÍS ALTAMENTE PRODUCTIVO. DESDE EL INICIO, HEMOS CONSIDERADO QUE EL APOYO A LOS DIFERENTES SECTORES PRODUCTIVOS ES FUNDAMENTAL EN NUESTRO ESFUERZO PARA VOLVERNOS UN PAÍS MÁS COMPETITIVO EN ESTE CONTEXTO MUNDIAL.

DE ALLÍ QUE NUESTRO RETO ES INCREMENTAR LA COMPETITIVIDAD DE LA INDUSTRIA NACIONAL, IMPULSANDO LA TRANSFORMACIÓN PRODUCTIVA, LA MEJORA CONTINUA DE LA CALIDAD, LA BÚSQUEDA DE NUEVOS PRODUCTOS Y NICHOS DE MERCADO.

EN POCAS PALABRAS, LA GENERACIÓN DE EMPLEO Y CRECIMIENTO ECONÓMICO. EN ESTE SENTIDO, COMO USTEDES MUY BIEN LO SABEN, LANZAMOS LA POLÍTICA INDUSTRIAL, EL PLAN NACIONAL DE LAS EXPORTACIONES PARA LOS PRÓXIMOS 14 AÑOS Y EL FONDO DE DESARROLLO PRODUCTIVO.

EN DICHAS HERRAMIENTAS USTEDES JUEGAN UN ROL PROTAGÓNICO COMO INICIATIVA PRIVADA, ASUMIENDO SU RESPONSABILIDAD DE REPENSAR Y REPLANTEAR SUS MODELOS PRODUCTIVOS Y EMPRESARIALES, DE INNOVAR, DE DIFERENCIARSE, Y DE VOLVERSE MÁS COMPETITIVOS, DE INVERTIR Y GENERAR EMPLEOS.

LA INDUSTRIA FARMACÉUTICA DE EL SALVADOR, ES UN EJEMPLO DE LA TRANSFORMACIÓN Y APROVECHAMIENTO DE LAS CONDICIONES DE GLOBALIZACIÓN DE LA ECONOMÍA, USTEDES SON UNO DE LOS SECTORES MÁS DINÁMICOS DE LA ECONOMÍA Y DEL SECTOR INDUSTRIAL EN PARTICULAR, QUE PROPICIA MILES EMPLEOS DIRECTOS Y POR SUPUESTO MILES DE EMPLEOS INDIRECTOS.

EN EL GOBIERNO CONSIDERAMOS A LA INDUSTRIA FARMACÉUTICA COMO UN SECTOR ESTRATÉGICO PARA EL DESARROLLO DEL PAÍS, POR SU APOORTE A LA ECONOMÍA, OCUPANDO EL CUARTO RUBRO EN IMPORTANCIA, EN EXPORTACIONES NO TRADICIONALES.

QUERIDOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN ESTA NOCHE:

QUIERO REITERAR MI ESPECIAL AGRADECIMIENTO POR ESTE PREMIO QUE ME OTORGA INQUIFAR, COMO DIJE, INMEREDECIDO PERO ES UN HONOR RECIBIRLO CON HUMILDAD.

QUISIERA TAMBIÉN COMPARTIR ALGUNAS COSAS IMPORTANTES, A LAS QUE HA HECHO REFERENCIA EL PRESIDENTE DE INQUIFAR Y UNA NOTICIA QUE MAÑANA OCUPARÁ LAS PRINCIPALES PLANAS DEL PAÍS.

ESTE DÍA, EN LA REUNIÓN DEL COMITÉ DEL GABINETE ECONÓMICO, HEMOS CONOCIDO QUE EL CRECIMIENTO DEL PAÍS SERÁ DEL 4,2% PARA EL AÑO 2006, ES FÁCIL DECIR 4,2%



EN UN PAÍS QUE EN EL 2004 CRECIAMOS A UN PROMEDIO DE 1.5, CUANDO EL PRESUPUESTO DE LA NACIÓN, ESTABA APROBADO TARDE, CASI SIETE MESES.

PUES BIEN AHORA VAMOS A CRECER 4.2%.

ESTIMADOS AMIGOS:

LAS MEDIDAS ECONÓMICAS DE LOS ÚLTIMOS 17 AÑOS, LAS TRANSFORMACIONES DE LA ESTRUCTURAS PRODUCTIVA DEL PAÍS, LA DECIDIDA PARTICIPACIÓN DE LOS EMPRESARIOS Y SOBRE TODO LAS POLÍTICAS CLARAS SECTORIALES DEL GOBIERNO QUE ME HONRO EN PRESIDIR HAN PERMITIDO PASAR DE 1.5, 1.8 A 4.2%, CIFRAS RATIFICADA POR EL BANCO CENTRAL DE RESERVA.

YO QUISIERA COMPARTIR ESTO, QUE ME SATISFACE MUCHO POR VARIAS RAZONES, DECIR 4.2% ES UN CIFRA FRÍA, DETRÁS DE ESTE 4.2% HAY EMPLEO, INVERSIÓN, ACTIVIDAD ECONÓMICA Y SOBRE TODO LA DECIDIDA PARTICIPACIÓN DE LOS EMPRESARIOS, SIEMPRE LO HE DICHO Y SE LO REITERO A INQUIFAR, EL GOBIERNO DEBE SER FACILITADOR, DEBEMOS QUITAR OBSTÁCULOS, AYUDARLES A LOS SECTORES PRODUCTIVOS Y LA RESPUESTA INMEDIATA ES, QUE LOS CREADORES DE RIQUEZAS, INVIERTEN SIN NINGUNA DUDA.

HEMOS HECHO VARIAS COSAS EN LA MITAD DEL PERÍODO QUE HOY PODEMOS DE ALGUNA MANERA ANALIZAR. EL OCHO DE ENERO HAREMOS UN RESUMEN ESPECIAL Y UNA PRESENTACIÓN DE LO QUE ESTE GOBIERNO HA HECHO, DE LO QUE ESTE GOBIERNO LE FALTA POR HACER, LOS RETOS Y LOS PENDIENTES.

NUESTRO GOBIERNO, CON EL DECIDIDO IMPULSO DE TODOS USTEDES, HA LOGRADO CREAR EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, UN PROYECTO PROMETIDO EN LA CAMPAÑA, LANZADO DURANTE LA GESTIÓN CON LA PRESIDENCIA DEL DOCTOR MAZA COMO MINISTRO DE SALUD, QUE DEFINITIVAMENTE SE CONVIERTE EN UN DE LOS PROYECTOS SOCIALES DE MÁS ALTO IMPACTO, PORQUE AUMENTA LA COBERTURA EN SALUD.

HEMOS LANZADO LA RED SOLIDARIA, ALGUNOS LES TEMEN A ESTOS TEMAS, PERO CUANDO UNO VA A TOROLA, VA A CINQUERA, O CUANDO VA A CUALQUIER PUEBLO DEL PAÍS, LOS QUE YO RECORRO TODAS LAS SEMANAS, PORQUE ASÍ COMO ME DA GUSTO ESTAR CON INQUIFAR ESTA NOCHE RECIBIENDO UN PREMIO, TAMBIÉN ME DA GUSTO ESTAR EN TOROLA, VIENDO COMO CONSTRUIMOS INFRAESTRUCTURA, VIENDO COMO LLEVAMOS AGUA POTABLE, VIENDO COMO ELECTRIFICAMOS RURALMENTE Y ADEMÁS, HACEMOS UN APORTE ECONÓMICO A LAS FAMILIAS EN EXTREMA POBREZA SEVERA, EN UN CONTRATO DE CORRESPONSABILIDAD PARA MANTENER EN LA ESCUELA A LOS NIÑOS Y LLEVARLOS A LOS CONTROLES DE SALUD.



TAMBIÉN NOS SATISFACE CONSIGNAR ESTA NOCHE LA CONSTRUCCIÓN DE DOS PRESAS HIDROELÉCTRICAS, UNA QUE TERMINAREMOS PRIMERO DIOS EN EL PERÍODO, EL CHAPARRAL Y EL CIMARRÓN, QUE DEBERÁ QUEDAR EMPEZADA SU CONSTRUCCIÓN, LA PLANTA TÉRMICA DE TALNIQUE PARA EVITAR CUALQUIER PROBLEMA DE FALTA DE ENERGÍA ELÉCTRICA, DEBIDO AL CRECIMIENTO DE LA DEMANDA, QUE VA APAREJADO AL CRECIMIENTO ECONÓMICO.

TAMBIÉN ESTAMOS HABLANDO DE PROYECTOS GRANDES, COMO EL PROYECTO DIEGO DE HOLGUIN, ESTAMOS HABLANDO DE PROYECTOS CARRETEROS EN EL INTERIOR DEL PAÍS, CAMINOS VECINALES, LA AMPLIACIÓN DEL AEROPUERTO INTERNACIONAL DE EL SALVADOR, Y UN GRAN PROYECTO QUE RECIENTEMENTE FIRMAMOS EN LOS ESTADOS UNIDOS, QUE ES UNA INVERSIÓN DE 461 MILLONES DE DÓLARES, QUE ES LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE, POR SUPUESTO NO VAMOS A TERMINARLO EN ESTE PERÍODO, PERO QUEDARA COMENZADO Y VAMOS A INVERTIR EN LA ZONA MÁS POBRE DEL PAÍS Y ATRAVESAR 94 MUNICIPIOS, LO QUE VA A CAMBIAR LA VIDA DE 850 MIL PERSONAS.

DEBEMOS AGREGAR EL PUERTO DE LA UNIÓN, DEBEMOS AGREGAR TODOS LOS PROYECTOS COMO EL BAY PASS DE USULUTÁN Y OTRAS INVERSIONES IMPORTANTES, EN EL PLAN 2021, EN FIN HAY UNA SERIE DE ACTIVIDADES, MUCHAS TERMINADAS, OTRAS ENCAMINADAS Y OTROS TEMAS PENDIENTES, COMO EL TEMA DE LA SEGURIDAD, QUE ES EL TEMA PRIORIDAD A1 DEL GOBIERNO Y QUE YA LO ESTAMOS ABORDANDO DE UNA MANERA INTEGRAL CON LA CREACIÓN DEL NUEVO MINISTERIO DE SEGURIDAD PUBLICA Y JUSTICIA.

QUERIDOS AMIGOS:

LOS PRESIDENTE NO DEBEMOS ESPERAR AGRADECIMIENTOS, LOS PRESIDENTE DEBEMOS TRABAJAR, TRABAJAR Y RESPONDERLE A LA GENTE QUE LOS HA ELEGIDO; TRABAJAR EN EL SISTEMA EN EL QUE VIVIMOS Y EN EL QUE CREEMOS, Y CON ESTO QUISIERA CONCLUIR, PRÁCTICAMENTE CON ESTO LO HICE HOY EN LA MAÑANA EN COEXPORT, DONDE TUVE EL GUSTO TAMBIÉN DE ENTREGARLE EL PREMIO A ANCALMO, VARIOS TEMAS.

TODOS LOS AVANCES QUE EL PAÍS HA TENIDO, SE HA ELABORADO PORQUE VIVIMOS EN LIBERTAD, EN ESTE PAIS, TODO MUNDO SE EXPRESA, TODO MUNDO SE MANIFIESTA SIN NINGUNA CONSECUENCIA, HAY CONFLICTOS NORMALES, LABORALES, COMO EL DEL SEGURO SOCIAL QUE ESTÁN RESUELTOS, HAY OTROS CONFLICTOS SINDICALES QUE LOS ATENDEMOS GRACIAS AL DIALOGO Y A LA CONCERTACIÓN QUE TENEMOS CON LOS SECTORES Y CON LOS OTROS PODERES DEL ESTADO, EN UNA TOTAL INDEPENDENCIA DE PODERES, PERO EN UNA CONTRIBUCIÓN EN BENEFICIO DE LA PATRIA.



TODO ESO LO LOGRAMOS GRACIA AL SISTEMA DE LIBERTADES QUE VIVE EL PAIS, SISTEMA DE LIBERTADES QUE ESTARÁ EN JUEGO EN EL 2009, VIVIMOS EN LIBERTAD, ACTUAMOS EN LIBERTAD Y HAY ALGO MARAVILLOSO QUE ESTA RESPALDANDO LA LIBERTAD QUE ES EL INGENIO CREATIVO DEL EMPRESARIO, DEL SALVADOREÑO Y ESO ESTIMADOS AMIGOS, QUISIERA ESTA NOCHE COMO MENSAJE FINAL, DECIRLES A USTEDES, CUIDEMOS LO QUE SE HA LOGRADO.

TRANSFORMAR AL PAIS DESPUÉS DEL POPULISMO, DE LOS AÑOS 80, DESPUÉS DE LA GUERRA HA SIDO MUY DIFÍCIL, ES FÁCIL BOTAR TODA LA TRANSFORMACIÓN ECONÓMICA, ES FÁCIL DESTRUIR, PERO NO ES FÁCIL CONSTRUIR, PORQUE ADEMÁS HEMOS TENIDO QUE HACERLO CON NUESTROS PROPIOS FONDOS.

ESTA NOCHE TENEMOS MOTIVOS PARA ESTAR FELICES, TENEMOS MOTIVOS PARA CELEBRAR, ESTE PAIS VA POR EL CAMINO CORRECTO, ESTAMOS CRECIENDO, POR SUPUESTO QUE ESTE CRECIMIENTO DEBERÍA DE SER MAS GRANDE Y ESE ES EL OBJETIVO, PERO DE REPENTE HAY QUE DETENERSE EN EL CAMINO Y ANALIZAR, BUENO SI ES CIERTO EN EL 2004 CRECIAMOS A 1.5, HOY ESTAMOS EN 4.2, ALGO SE HA HECHO.

TAMBIEN DEBEMOS DETENERNOS EN OTRAS COSAS QUE PARA MI SON IMPORTANTES, QUE ES, QUE COMO HERMANOS DEBEMOS ENTENDERNOS Y SACAR ADELANTE A LA PATRIA, PERO NUNCA OLVIDEMOS QUE LA POSIBILIDAD DE PROSPERAR SOLO ESTA EN LAS MANOS DE LOS SALVADOREÑOS SI VIVIMOS EN LIBERTAD.

MUCHÍSIMAS GRACIAS A INQUIFAR, QUE DIOS LOS BENDIGA ESTA NOCHE, GRACIAS POR ESTE MEREcido RECONOCIMIENTO, DIGO INMEREcido RECONOCIMIENTO, PORQUE REALMENTE LO UNICO QUE HICIMOS ES ESCUCHAR A UN SECTOR QUE NOS PIDIÓ IGUALDAD DE CONDICIONES PARA PARTICIPAR EN LAS LICITACIONES DEL SECTOR PUBLICO, Y CREO QUE HEMOS CUMPLIDO Y ASÍ LE IREMOS CUMPLIENDO A TODOS LOS SECTORES DEL PAIS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA Y UNA FELIZ NAVIDAD PARA TODOS.